



Stadt Kerpen

Die Bürgermeisterin

**Stadt Kerpen
Pressestelle**

Jahnplatz 1
50171 Kerpen

Postfach 2120
50151 Kerpen

Telefon (02237) 58-132
Telefax (02237) 58-350

www.stadt-kerpen.de

20.08.2010

Turnhalle Blatzheim wird abgerissen

Keine statische Sanierung sondern Neubau

Da nach Aussage eines statischen Gutachters bereits kleinste Erschütterungen zum Einsturz der Blatzheimer Turnhalle führen können, wird die Halle in der nächsten Woche, also noch vor Beginn des neuen Schuljahres, abgerissen.

Unmittelbar nach der Feststellung von Rissen an einem Stützpfeiler war die Blatzheimer Turnhalle gesperrt und eine Untersuchung beauftragt worden, woher die Risse kommen sowie ob und wie eine Sanierung möglich ist.

Beide eingeschaltete Gutachter haben einvernehmlich bestätigt, dass die Turnhalle nicht mehr für eine Nutzung zur Verfügung gestellt werden kann. Teile der Turnhalle sind einsturzgefährdet und müssten deshalb statisch saniert werden. Darüber hinaus seien auch umfangreiche Sanierungsmaßnahmen erforderlich.

Weiterhin haben die Gutachter erkennen lassen, dass ein Abriss und Neubau der Turnhalle möglicherweise sinnvoller sein könnte als eine Sanierung.

Im Rahmen der Erörterung der vorzunehmenden Sicherungsmaßnahmen hat ein Gutachter dann mitgeteilt, dass bereits kleinste Erschütterungen das derzeitige Gleichgewicht des tragenden Betonbalkens aushebeln, zum Absturz des Balkens und damit zum Einsturz der Halle führen können.

Da aber - auch nach Einschätzung der Gutachter - eine Sanierung der Turnhalle 50% teurer würde als ein Neubau, wären die Mittel für akut vorzunehmende Sicherungsmaßnahmen verschwendet. Bürgermeisterin Marlies Sieburg und Erster Beigeordneter Peter Knopp haben sich daher für den Neubau der Turnhalle und insofern den schnellstmöglichen Abriss der einsturzgefährdeten Halle ausgesprochen.

Durch den sofortigen Abriss der Turnhalle einschließlich des vorgelagerten Eingangsbereichs in der nächsten Woche entfallen die Kosten für die ansonsten notwendigen Sicherungsmaßnahmen.

Alle Fraktionen haben in einer kurzfristig einberufenen Fraktionsvorsitzendenkonferenz dem

Vorschlag der Verwaltung zugestimmt.

Es besteht Einvernehmen darüber, dass so schnell wie möglich ein Halleneubau auf den Weg gebracht werden soll. Die Verwaltung wird hierzu für die nächste Ratssitzung am 21.09.2010 eine Vorlage unter Berücksichtigung aller Aspekte zur Beratung und Beschlussfassung vorlegen.

Da nunmehr für längere Zeit für die Grundschule, für die Vereine und für sonstige Nutzungen in Blatzheim keine Halle zur Verfügung stehen wird, wird die Verwaltung mit den betroffenen Nutzern Ersatzlösungen erarbeiten.